

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62

Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Precio de suscripción.

Año.....	6,00 pesetas
Número suelto.....	0,10
Pago adelantado.	

El público anhelo.

Pasaron ya los días de la grandiosa manifestación de catolicismo que ha presenciado Madrid por espacio de una semana. Durante ellos, las alegres calles de la Villa y Corte se han visto invadidas por una legión de católicos en activo servicio, venidos para demostrar su fe, desde las provincias más remotas, de las naciones más distantes del continente europeo, y de la misma América.

¡Hermoso espectáculo! Muchedumbre abigarrada de todos los idiomas y de todas las vestimentas que, medulla al pecho, convertía las calles de la capital de la Monarquía española en una especie de *sucursal* de Lourdes, que es, sin duda alguna, el más MUNDIAL de los pueblos contemporáneos.

La universalidad del catolicismo se ha señalado una vez más, como la capitalidad de Madrid, el día de la grandiosa procesión.

Las boinas vizcainas, las barretinas de los catalanes, las severas y largas blusas, caldas hasta mitad del corto calzón, de los levantinos, la indumentaria peculiar de los baturros, el sello característico de gallegos, extremeños y andaluces, los chaquetones clásicos de nuestros toledanos, eran una pública manifestación de que las provincias todas acudían a la capital, reconociéndola el derecho a citarlas, unidas por los dos únicos lazos con que las ató la Historia: la Religión y el Trono.

La avalancha cayó sobre Madrid con el carácter de una sorpresa. Los católicos más activos venían preparándola desde meses antes, alguna Autoridad sospechaba también su importancia, pero las izquierdas bullangueras la ignoraban. Por eso, dos días antes de cerrarse las Cortes, cuando vieron que se empezaban a colocar gallardetes, a levantar arcos y a llegar extranjeros, algunos Diputados republicanos que monopolizan el escándalo en el Congreso, levantaron su voz de protesta, y las Autoridades impertinentes, quisieron regatear los derechos de los católicos discutiendo emblemas, arcos y hasta la conveniencia de poner ó no el altar de la Cibeles. Su celo les llevaba a evitar que éste pudiera ser objeto de profanaciones. Pero todo era tarde. El movimiento había empezado y el éxito le coronaba.

La llegada del venerable Cardenal Primado, representante de la más alta investidura de la Iglesia, marcó el primer movimiento de entusiasmo que paulatinamente fué creciendo. Las calles se llenaron de extranjeros, y más tarde, mostraron á éstos todos los trajes típicos del país.

La primera sesión solemne con que se inauguró el Congreso en San Francisco el Grande, dió la nota de grandiosidad que aumentó en la de clausura y sobre todo en la Procesión, la más fastuosa de cuantas recuerdan los nacidos.

Los Prelados de casi todas las Sedes españolas, los clérigos de la mayor parte de sus pueblos, los frailes de casi todos los hábitos conocidos, daban á Madrid el aspecto que debió de tener en los remotos tiempos en que los gobernantes ocupados en engrandecer la Patria, no habían inventado esa martingala moderna de escalar posiciones que se llama anticlericalismo.

El pueblo veía pasar con entusiasmo al Legado del Papa, con respeto á los Obispos, con curiosidad al

fraile, con indiferencia de cosa conocida á los demás clérigos. Y nadie levantó la menor protesta, nadie se sentía molestado. Y si los obreros socialistas reconocían el derecho de los obreros católicos á manifestarse públicamente en la procesión eucarística, y las clases acomodadas sacudieron por vez primera su habitual pereza y los pueblos más lejanos de España no dudaron en enviar á Madrid sus representantes con ocasión del acto más clerical que se ha celebrado en estos últimos tiempos, ¿dónde está aquel público anhelo de que nos hablaba el Sr. Canalejas en el discurso de la Corona? ¿No ha sido este Congreso la Procesión de las cuatro horas y la Vigilia del Escorial, en la que vimos renacer la sombra augusta del gran Felipe II, la mejor contestación á la imprudente afirmación de aquel discurso?

El Conde de Casal.

Dehesa del Sotillo (Toledo), Julio 1911.

SELETA

VIAJANDO

¡Más de cuarenta años ya!
 ¡Cuarenta años, muchos son!
 De mi existencia en los cielos
 couiensa á bajar el sol
 De prisa para esta vida,
 ¡de prisa para, por Dios!
 Lo mismo que un tren en marcha
 que atrás se deja veloz
 montañas, ríos y valles;
 así para el corazón
 dejando atrás para siempre
 todas las cosas que amo....
 ¡Adios, montañas altivas
 que fingía mi ambición,
 adios, ríos de mis lágrimas
 y valles de mi dolor;
 adios, ilusión primera;
 primer desengaño, adios!
 Lo eterno es lo que me importa,
 pero lo caduco, no;
 ¡voy de prisa!... ¡voy de viaje;
 no me detengáis, por Dios!

† Ram de Viu.

CARTA-CIRCULAR

A los Sres. Congresistas.

Por la presente se avisa á los señores Congresistas, tanto inscriptos como adheridos, por medio de la Junta Diocesana de Caballeros, que esta Junta ha recibido, el día 4 de los corrientes, el resto de las insignias de los Sres. Congresistas y que éstos pueden mandar recogerlas en el local de la misma Junta Diocesana, Palacio Arzobispal.

No extrañe, por tanto, á dichos Sres. Congresistas, que la Junta no les haya mandado á tiempo sus tarjetas é insignias, por la razón sencillísima de no haberlas recibido de la Junta Central de Madrid con el tiempo debido.

Esta Junta Diocesana, con gran sacrificio por su parte, ofrecido con gusto al mayor éxito del Congreso, no ha detenido ni un día los trabajos y ha remitido á la Central de Madrid los boletines de la forma y tiempo que en las instrucciones remitidas por ésta se le ordenaban. Pero la Junta Central, sin duda llena á su vez de buen deseo, mas quizás agobiada de trabajo, ó teniendo sobre sí más de lo que pudo esperar, no ha despachado los pedidos nuestros con la urgencia que el caso requería y nosotros le instábamos.

Conste, pues, que si alguno ha su-

frido retraso, no ha sido por nuestra culpa, sino por las circunstancias de excesiva concurrencia al Congreso que, gracias á Dios, ha sido tan extraordinaria, que ha rebasado las más lusingeras esperanzas y ha hecho que gran parte de las insignias no las hayamos recibido hasta el día 4, como va dicho, y parte de las tarjetas de congresistas y congresistas-asistentes, aún no las hemos recibido, aunque repetimos que los boletines se mandaron á su debido tiempo.

Y así se hace constar por la presente para satisfacción de los interesados y la de esta misma Junta.

Toledo 7 de Julio de 1911.—Ricardo S. Hidalgo, Secretario.

Pasaron....

No es el loco delirio de balagüefias fantasías, ni es tampoco la ilusión soñada de sugestivas y conmovedoras realidades. Es la Musa santa la que hoy da vida á mi mente cálida que, como nunca, siente el dulzor de la cristiana poesía.

Mayestática contemplación la que sentía ante la grandiosidad de aquella católica caravana. Silbaba el látigo de los aurigas, y el tintineo de las campanillas del bestiaje bañado en sudor repercutía con sonoridad timbrada por el espacio azul. Esfumadas entre la densa polvareda que levantaban las jardineras repletas de congresistas, caminaban jadeantes y sudorosos entonando el himno del Congreso Eucarístico en interminable peregrinación y llenos de júbilo miles de católicos, escrutando con avidez como queriendo penetrar el misterio de las legendarias y ruinosas murallas que circundaban la imperial Toledo.

Abrasaba el sol.

Calles del pueblo noble, del pueblo hidalgo; la alegría se cierne sobre vosotros y la habéis exteriorizado con las pomposas galas de vuestros más preciados tapices, con las colgaduras simbólicas y tricolores de vuestro amor patrio. En vuestros balcones bulle la multitud entre los abiertos capullos de las flores, queriendo demostrar á los huéspedes que os visitan, el ardor bélico que circula por vuestras venas de católicos en la fe, emblema de la santa hospitalidad.

No es sueño, es la excelsa realidad; es el sincronismo del corazón humano que late silencioso plétórico de amor....

Asó es grandios!
 Megala que oreótera pragmat!
 Que c'est magnifique!
 How beautiful!
 Exclamaciones de asombro que lenguas extrañas de otras latitudes pronunciaron ante la magnificencia de los altares del Arte.

Otra vez espáñese en los aires el silbar de las tréscas y el atropellado tintineo del bestiaje. La católica multitud después que ofreciera sus respetos á Dios en la Sagrada Forma, baja la pronunciada pendiente que á la estación conduce. Se siente entre ellos una melancolla dolorosa y un goce inenarrable de gratitud hacia el histórico pueblo donde cada piedra es una leyenda y una historia cada reja.

Otra vez levántase la polvareda

que esfuma la interminable caravana. Hierde el espacio el silbato estridente de las locomotoras que arden sedientas de volar atravesando distancias, despidiendo de sus rojas entrañas denso y empenachado humo que oculta al sol y sombrea la tierra.

En el pueblo de Santa Leocadia renace la calma, la quietud. Los habitantes caminan en dirección á sus hogares comentando el grandioso y conmovedor espectáculo que presenciaron, henchido el corazón por la satisfacción de un deber cumplido, y alentados por una esperanza. Van agradecidos. Encontraron carifosa hospitalidad.

Ya te abandonaron, inmortal Toledo, los que de luengas tierras vinieron á admirar tus tesoros, cantos de cisne y trovas que cantaran con lenguas de oro los vates inmortales.

Pasaron ya los que sienten latir al unísono sus corazones por el sacro amor á la Sagrada Eucaristia, que es el círculo indefinible en donde se encierra todo lo grande, excelso y divino, amor, caridad, pureza, sabiduría infinita.

De nuevo te has sumergido en el letargo de tu melancolla y de tu silencio. ¡Es que estás triste! ¡Es que sientes nostalgia de hermanos en Cristo que vengan en innumerables peregrinaciones á fortalecer su fe y á ofrecerte en aras de tu grandeza su admiración y su asombro!

Compadécete, ciudad, de la inspiración porque van embriagados, por los albores de un amor que ha de perdurar eternamente en sus cristianos corazones. Desde que te vieron te aman, te adoran. Conquistaste sus corazones; ya eres el idolo en donde recrearán su memoria los que á verte vinieron.

Pasaron... pero á su paso raudo y veloz dejaron entre estos muros de la ciudad antigua una estela de recuerdos gratos y de fraternal sentimiento.

¡Salve, amantes de la verdad! Cuando allá en la quietud apacible de vuestros hogares surja de la memoria el recuerdo de este templo del Arte, de los concilios y de la cristiana poesía, bien sé que habéis de exhalar un suspiro hondo y sentido porque por vuestros ojos ha de pasar la dorada ilusión de lo que aquí presenciasteis. La incomparable Catedral, la Casa del Greco, Santa María la Blanca, San Juan de los Reyes, el Alcázar.... todo esfumado, todo difuso, y sentiréis como nunca el deseo de venir á esta ciudad de la Gran Custodia á gozar de una placida noche el ambiente, en su incommensurable poesía.

Ricardo Martínez Torres.

España é Irlanda.

Un discurso ameno é instructivo en el Congreso Eucarístico.

En esta grandiosa manifestación de fe católica que con admirable éxito se ha verificado en Madrid y en que la Orden de Predicadores ha intervenido con verdadero entusiasmo, se ha sostenido un debate en español y en inglés sobre el proselitismo en España é Irlanda, ó sea sobre la propaganda protestante y manera de hacer prosélitos que tienen la secta en ambos países. El que ha dirigido el debate con gran aplauso, fué el P. Ambrosio Colemád, dominico irlandés, corresponsal de *La Cien-*

cia Tomista y de este periódico. Como introducción al debate, el ilustre dominico pronunció en castellano con el tono propio y estimulante del extranjero, del que tenemos el gusto de ofrecer á nuestros lectores, tal como brotó de sus labias.

«Señores: Necesito mucho valor para decir en público algunas palabras en la hermosa lengua castellana, estoy seguro de que cometeré muchas equivocaciones, pero aun haciendo sufrir al idioma, á ese idioma que Carlos V llamaba de hombres, como el alemán la lengua de toros y el inglés la de pájaros; á pesar de esto me parece que tal vez podría hacer algo por el bien de los españoles y esto me basta.

El Proselitismo protestante, como nosotros lo vemos en Irlanda, hace mucho daño entre los pobres, entre los que especialmente quieren comer bien sin trabajar. Los padres y las madres venden sin escrúpulo sus niños y niñas á los agentes de esta secta infame y ellos mismos asisten á sus funciones y plegarias y otras devociones sin creer nada en ellas, sólo por obtener el pan cotidiano sin trabajo alguno.

Ahora los protestantes gastan en Irlanda en el proselitismo unas treinta á cuarenta mil libras esterlinas al año, ó sea un millón de pesetas ó más (con este enorme gasto pueden hacer mucho en la clase de personas que he indicado, y en la actualidad hay mil niños y niñas en Dublin y sus alrededores, que están como alumnos en los asilos y colegios protestantes. ¿Qué podemos nosotros contra esta nefandísima propaganda? Casi toda la gente pobre de Irlanda es católica, y sólo podemos ayudar á aquellos que lo merecen ayuda y no á los que no merecen más que golpes. A pesar de esto, hay en nuestros asilos y orfanatorios centenares de niños y niñas que debían estar en casa, pero que estarían allá en gran peligro de ser cogidos por los protestantes, porque sus padres quieren más beber ellos mismos que dar de comer á sus hijos. Uno de los sostenes del proselitismo es seguramente la borrachera, no porque los irlandeses beban más que en las otras naciones (puesto que hay borrachos en todos los países de Europa y también en España) sino que existiendo el borrachismo junto con un buen sistema de proselitismo, deben ser muchos los perdidos por esta causa.

El otro sostén del proselitismo es la inmoralidad. Es preciso advertir que Irlanda es el país más moral del mundo: esto es concedido á nosotros por todos los escritores, aun los mismos protestantes; pero hay algunos centenares de nacimientos de hijos ilegítimos en nuestro país y como casi todas las jóvenes huyen á Dublin á causa de la severa opinión pública en sus respectivos lugares, presentan una grande oportunidad á los protestantes que las persiguen por todas partes y les piden sus niños para educarlos en sus sectas.

En cuanto á los adultos, les dan almuerzos gratuitos los domingos y comidas y cenas también de balde; Médico y medicinas gratis, pero á costa siempre de la conciencia, porque no hay almuerzo, ni comida, ni medicina si no se toma parte en las funciones protestantes. El efecto de todo este sistema es la hipocresía, la pereza, la indiferencia religiosa é indirectamente la borrachera y la inmoralidad y el descuido de los padres respecto de sus deberes paternales.

Aquí en España se ha gastado y se están gastando una gran cantidad de oro inglés, pero muchos españoles me han dicho que no hacen caso de sus trabajos. Yo digo que hay peligro en no hacer caso de una propaganda secreta. No se hacía caso del anarquismo en España dos años ha, y he ahí la trágica semana roja de Barcelona. Estuve muy pocos días en España y no me fué posible estudiar a fondo el protestantismo de aquí; pero vi en Filipinas que podían hacer mucho daño entre los pobres filipinos, ganados antes para la fe católica por el heroico trabajo de los religiosos españoles. Y ¿quienes son estos misios protestantes que mantienen el oro inglés y ahora el oro americano? Un día en Filipinas encontré un hombre que vendía Biblias, y no sabiendo que yo era sacerdote, me decía en confianza que él mismo no creía en la Biblia. Otro día encontré en la playa esperando á un bote á las seis de la mañana, á una misionera americana. Ella era pequeña, muy redonda y de cara tan severa y masculina, que yo creía por un momento que ella no pertenecía al bello sexo, como se dice, sino al sexo feo á que pertenezco yo. Estaba allí hablando alegremente con un sargento de policía que estaba encargado de dos infelices maniatados que temblaban con el miedo y el hambre. Me disgustó ver en ella más á un Centauro que á una mujer de corazón sensible y tierno.

Creo que la mejor manera de hacer la guerra á esta propaganda protestante es hacerla pública ó indagar quienes son los padres y los niños que van á sus capillas y escuelas y hacer, desde los periódicos, burlas de estas sectas que son una burla verdadera, con sus obispos casados, sus agentes hipócritas, que todos odian á España como el diablo al agua bendita.

Aun en Inglaterra se burlan de éstos. En un periódico ilustrado fué representado un obispo protestante corrigiendo á un criado suyo.

Preguntó el obispo: ¿Cuál es el poder que rige todo el mundo, á quien todas las cosas obedecen, á quien yo mismo tengo que inclinar la cabeza?

Respondió el criado. La señora, Monseñor.

El obispo estaba casado con una mujer dominante.

HE DICHO.

CORTADILLOS

Cumpliendo los deseos de Su Alteza Real la Infanta D.^a María Teresa, presidenta de la Unión del Sagrado Corazón de Jesús de Damas españolas, ayer se consagró en Madrid la nueva cripta de Santa María la Real de la Almudena.

Ofició de pontifical el Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, y predicó el elocuente orador D. Luis Calpena.

El acto resultó solemnisimo.

Las noticias que se reciben de Portugal aseguran que el orden es absoluto en toda la República.

Hasta los periódicos más radicales, al publicar la noticia de la muerte de la Reina Pia, tributan justos elogios á la memoria de la que fué digna Soberana llena de virtudes.

Siguen las detenciones de conspiradores, y en la frontera del Norte siguen concentrándose las tropas.

Comunican de Washington que al fin se ha puesto en claro que el acorazado americano *Maine* sucumbió ante una explosión de origen interno, no debida á causas exteriores, como se propaló en 1898 para justificar, con desprestigio de España, ambiciones de los Estados Unidos.

«La causa de la explosión, declara á pesar de todo el General Bixby—nunca podrá ser conocida»

El presidente de la Cámara de Comercio de Venecia, ha dirigido al de Madrid una comunicación manifestándole que son infundados los temores con respecto al estado sanitario de Italia.

Dicen de Alcazarquivir que una columna española compuesta de dos compañías de Infantería de Marina con 300 hombres, dos secciones del escuadrón de cazadores de Victoria con 100 jinetes y una sección indijena con 60 moros, ha llegado al zoco de Faleta á cuatro horas de Arzila.

Las fuerzas montaron el servicio de vigilancia y pasaron la noche en el nuevo campamento.

En el zoco se celebraba mercado, hallándose reunidos en él más de 4.000 moros.

El *chef* se presentó al Sr. Fernández Silvestre, dándole la bienvenida en nombre de todos los kabileños allí reunidos.

A las cinco de la madrugada del día 5, el Teniente Coronel Sr. Silvestre, acompañado de un guía y escoltado por 20 jinetes, marchó en dirección á Arzila con objeto de saludar al Raisuli.

Permaneció en la plaza más de una hora, ignorándose lo que se trató en la conferencia.

La prensa francesa sigue ocupándose de la intervención de Alemania en Marruecos.

EN NOMBRE DE MORA

Ni aun tan siquiera merecedores de nuestro comentario, algunos de los diferentes artículos que sucesivamente han aparecido en diferentes Prensas, y con motivo del próximo pasado certamen de bandas verificado en la ilustre ciudad de Toledo; pues de por sí se bastan suficientemente esos mismos artículos para desvirtuar cuantas argucias de errable apostasía incurriere su autor, á la par que concretan un no muy favorable juicio hacia la persona que los inspira. Sin que se interprete quijotismo petulante, el pueblo de Mora, presto disponible á sostener cuantas empeñadas pero nobles lides se le liciten—por medio de su banda—sólo espera el sincero y justo fallo que mereciere al pueblo de Toledo en su presentación al concurso, que galante, cortés y amigablemente fuere invitada. La expresión sincera de nuestra gratitud al pueblo de Toledo.

Por Mora,
Mónico Bautista Abad.
(Un Magister.)

Sesión borrascosa.

Siempre que en los Ayuntamientos se tratan asuntos personales, las pasiones se excitan, y malas consejeras como son, hacen que los asuntos no se vean con la claridad necesaria para discutirlos con la calma ó imparcialidad que deben resplandecer en los ediles.

Nadie niega que el Sr. Muro es un buen Concejal, lo ha demostrado en su larga vida política; el miércoles, sin embargo, no estuvo acertado. No hubo banquete oficial.

Toda discusión sobre su moción sobraba. No hubo preterición ninguna; nadie, pues, puede formular con ese motivo una queja.

El Sr. Martos, que ha estado acertadísimo como Alcalde y como particular en estos asuntos, fué benigno con el Sr. Muro, al permitirle explicar su pensamiento, sin contestarle en el acto, por eso no llevaba razón cuando no permitía la defensa; ó no se debe hablar de un asunto ó se debe discutir suficientemente.

Es inútil que traten de empequeñecer la acertada gestión del señor Martos con pequeñeces provincianas; á cada uno lo suyo, y en esta ocasión ha estado muy bien.

José del Río.

De la semana.

Decla un Ministro á Canalejas el día de la Procesión: ¡Vaya un vermouth para la ley de Asociaciones! No sé lo que le habrán dicho con motivo de la persecución en tierra española de los monárquicos portugueses por las tropas del vecino pueblo; pero francamente, si tenemos que aguantar esa vergüenza más los españoles, habrá que hacer algo para que don José Canalejas aprenda de una vez que un pueblo no se somete á la neurastenia de un gobernante, sino dejando á salvo su honor.

Posible es que los obreros le perdonen su desastrosa gerencia, que los comerciantes olviden al que los arruina, que los contribuyentes paguen en silencio tanto desacierto; pero también es posible le manifesten *el público anhelo* de que se largue con viento fresco del poder.

La existencia del cólera en Italia, es otro de los aterradores problemas; su terrible visita á un pueblo hambriento y sin higiene como el nuestro, nos hace pensar tristemente en los destinos de este noble pueblo tan falto de buen gobierno; el incumpli-

miento de las leyes sanitarias nos costará aún más caro que el de las leyes económicas.

Continúan las huelgas en distintos puntos de la península, agravando las cuestiones industriales. ¡Triste cosa que la industria extranjera se aproveche para arruinarlos de la ignorancia de nuestros obreros y de las contemplaciones de nuestros gobiernos ineptos con los explotadores del obrerismo.

LA TRILLA MECÁNICA

Hace veinte años, cuando aparecieron por primera vez en los campos de España las trilladoras mecánicas, hubiera sido muy aventurado calcular el desarrollo que dicho procedimiento de trilla habla de tomar en la región Andaluza, tanto por la aparente complicación de la máquina, como por los naturales defectos en los primitivos modelos, á más de la oposición que naturalmente debía de hacer á esta máquina el brazo andaluz que en su ignorancia suponía por el pronto una disminución en el número ya escaso de sus jornales seguros.

Han bastado veinte años para que todos estos inconvenientes hayan del todo desaparecido; los defectos de la primitiva trilladora que consistía en no machacar suficientemente la paja y en morder algún grano, ya no existen, y los braceros van poco á poco llegando á comprender que los jornales que á la trilla se restan pueden dedicarse á las labores preparatorias de verano que facilitan tanto las más importantes de Otoño; además, aun cuando los tipos de las trilladoras, tanto las de la patente Clayton como la de la patente Russton, resultan en nuestros pais á muy alto precio por no competirla la producción Nacional y por los exorbitantes derechos de Aduanas que dichas máquinas pagan, á pesar de todo, existen en la actualidad veinte y tres trilladoras Clayton sólo en el término de Sevilla, once en el de Utrera, tres en el de Coronil, once en el de Jerez de la Frontera, tres en Bornos, y más de veinte y cuatro en el resto de Andalucía, sin contar veinte nuevas que funcionarán este año y las trilladoras que existan de la marca Russton, que á nuestro juicio difieren muy poco en número y bondad de la marca Clayton.

Un perfeccionamiento se ha llevado en estos últimos años á las trilladoras, que justifica su rápida adopción. Consiste éste en sustituir á los combustibles, carbón, leña, etc., la paja, cuyo valor, saben nuestros agricultores, que viene á ser casi nulo en los años de abundante cosecha, y como, por otra parte, los modernos modelos llevan elevador y alimentador automático, lo que hace que desaparezca la incomodidad y el peligro de las que carecen de estos artefactos, ha tenido que bajar el coste racional por unidad trillada, facilitando su generalización en nuestros campos.

El coste de adquisición de una trilladora Clayton del mayor modelo, capaz de trillar doscientas cincuenta fanegas en doce horas de trabajo, con su locomóvil y demás accesorios, varía poco de treinta mil pesetas, y sus gastos anuales, suponiéndole una duración de solo doce años, serían los siguientes bajo la base de trillar en la temporada noventa días:

Gastos de un mecánico durante 90 días al año á 6 pesetas día.....	450
Combustible, doscientas arrobas de paja valoradas á 10 céntimos, ó sea 20 pesetas diarias en los 90 días....	1800
Jornales 9 diarios ó sean 810 en la temporada á 2 pesetas.....	1620
Interés al 5 por 100 de trilladora (30.000 pesetas).....	1500
Conservación al 1 por 100.....	300
Amortización de 12 años al 5 por 100..	1491
Imprevistos 1 por 100.....	300
TOTAL.....	7461

El número de fanegas trilladas en los 90 días debe ser por lo menos de 200 diarias ó 18.090 al año resultando el coste de la fanega trillada á 0'41 pesetas.

Á este precio, que estimamos económico, hay que agregar las ventajas de obtenerse pajas de superior calidad y el no estar sujeto á los accidentes de las eras, que todos los agricultores ya conocen.

Cecilio Benítez.

Ingeniero Director de la «Granja de Jesús».

Congreso Eucarístico

Internacional.

Yepes.

Acampada en la fértil meseta de Ocaña, envuelta en la gloria de sus históricas grandezas, se alza la nobilísima villa de Yepes, famosa por la fertilidad de sus campos, y sobre todo, por el ferviente culto que ha tributado en todo tiempo á la adorable Eucaristía.

Eucarístico es su escudo, «una Custodia en las garras de un león»; eucarísticos sus cultos y fiestas religiosas, «El Viernes tristes», «La Santa Reliquia», ó sea unas gotas de la sangre milagrosa que en los Corporales destiló una hostia consagrada que se ha venerado largos siglos en el Monasterio de Nuestra Señora de la Piedra.

Con estos antecedentes se entenderá fácilmente el movimiento eucarístico que ha suscitado en ella la celebración del Congreso. El mayor de los elogios que se pueden hacer de ellas, es que ha realizado en ese día el programa del P. Vilarinho. Comuniones entre las del 29 y las de los días anteriores, no han bajado de trescientas. Al Congreso Eucarístico se recogieron más de setenta adhesiones. El celo de su fervoroso Párroco, coadyuvado de los otros dos Sacerdotes, ha sabido hacer del día 29 un día de triunfo para Jesús Sacramentado.

Alegró á los fieles por la mañana el toque de diana y los estampidos de la pólvora. La Misa solemnisima, con hermosa música y elocuente sermón y sobre todo, con asistencia de todo el pueblo. El Sacramento expuesto todo el día en la Santa Reliquia y adorado sucesivamente por todos los fieles del pueblo.

Pero donde el pueblo lució todas sus galas y todo su amor á Jesucristo, fué en la procesión de la tarde. Aquello fué una explosión de fe eucarística. Ocho arcos de flores artísticamente entretregidas, vieron pasar bajo un espléndido follaje al Rey de la gloria. Las mejores colgaduras y los más fervientes lemas, colgaron los balcones de la carrera. Las antiguas y clásicas Hermandades de arcabuceros de esta villa, atronaron los aires con sus disparos de triunfo. Millares de labios pronunciaron y millares de corazones entonaron himnos de amor y de alabanza á la Santa Reliquia en tanto número, que dicen los más viejos no haber presenciado otra fiesta más entusiasta. Enhorabuena á su Párroco y Coadjutores, que han inflamado esa inmensa llamarada de amor en esta villa eucarística.

Enhorabuena á sus felicitos hijos que con esa inmensa llamarada han iluminado las glorias de su pasado y difundido hermosas tintas de aurora y de esperanza para lo porvenir.—Un testigo de Toledo.

Allovera.

También en ésta hemos tenido el día 29 la gran fiesta Eucarística.

Las señoras celadoras del Apostolado, estimuladas por el Sr. Cura Párroco, prepararon gran cantidad de macetas y flores, adornaron el altar, y se celebraron cultos solemnes, saliendo por la tarde la Procesión con el Santísimo, acompañado de sus Autoridades y gran número de fieles.

En la plaza un sencillo altar sirvió para depositar al Señor y dar la bendición al pueblo. Niñas vestidas de ángeles precedían la custodia esparciendo flores y yerbas aromáticas.

Maqueda.

Después del Novenario al Sagrado Corazón de Jesús, llegó el día 29, el gran día Eucarístico. A las diez, Misa solemne, con asistencia de las Autoridades. Nuestro querido Párroco, con el celo que acostumbra, predicó de la importancia y fines del Congreso Eucarístico. Quedó expuesto S. D. M. todo el día y fueron muy frecuentes y concurridas las visitas que se hicieron á Jesús Sacramentado.

Por la tarde se verificó la solemnisima Procesión; el pueblo entusiasmado asistió en masa y todas las Hermandades, formadas, llevando velas encendidas, y los Sres. Congregacionistas sus respectivas insignias. Toda la carrera estaba cubierta con ricas y vistosas colgaduras, siendo tal la compostura y religiosidad con que asistió este vecindario, con sus dignas Autoridades, que después de dar la bendición al pueblo con el Santísimo Sacramento, obligó al Párroco á manifestar á sus feligreses el júbilo que sentía su corazón en aquellos momentos, exhortándoles á que continuasen en demostrar siempre y por siempre el grande amor que deben al Dios de la Eucaristía.

Yunclillos.

Se ha verificado en ésta la solemne función religiosa á los Sagrados Corazones con Misa mayor, Sermón, que predicó el señor Cura Económico, y por la tarde Procesión, que estuvo muy concurrida, así como la Comunión de la mañana.

Polán.

El día 29 de Junio se celebró una solemne Procesión, á la que concurrió el pueblo en masa. Muy de mañana se construyó un artístico templete en la plaza Constitucional revestido de romero y engalanado con multitud de ghirnaldas de flores y plantas olorosas y otros objetos, formando un conjunto precioso. En el centro del altar, aparecía la imagen del Niño Jesús. Junto al Templo se levantó un arco de aspecto vistoso, con un valioso dosel, con gallardetes y telas de gran valor. Las calles del itinerario estaban guarnecidas de colgaduras; el suelo completamente cubierto de cantuesos, mejorana, tomillo y otras plantas olorosas que abundan en esta región. A las seis salió la Procesión del Templo é iban todas las Cofradías que existen en el pueblo precedidas de sus antiguos y valiosos estandartes; el Clero, bajo palio, conducía á Jesús Sacramentado. A continuación aparecía el Ayuntamiento en pleno presidido por el Sr. Alcalde, quien siempre procura y consigue dar realce á estas fiestas con su presencia, y en su seguimiento todo el vecindario.

La banda local amenizó el acto con hermosas y bien interpretadas marchas.

Merecen mil plácemes el Clero y las señoras iniciadoras, así como el Excelentísimo Sr. Duque de Santofía, D. Domingo y Ca, Romillo y Hernando, por sus donaciones en flores y objetos valiosos y artísticos.

Turleque.

El día 29, al alba, se dió un repique general de campanas; en el mismo día Misa solemne con manifesto, quedando expuesto Su Divina Majestad hasta las cinco de la tarde, que tuvo lugar la Procesión, engalanando los vecinos de esta feligresía las fachadas de sus casas con elegantes colgaduras. El Sr. Cura Párroco ocupó la Cátedra Sagrada manifestando á sus feligreses lo que es el Congreso Eucarístico y excitándoles á que amen con fervor á Jesús Sacramentado. A todos estos actos asistieron las Autoridades locales.

Garbayuela.

El día 28 del pasado mes tuvo lugar en esta parroquia la hermosa fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

También con motivo del Congreso Eucarístico, y cumpliendo los deseos de Su Santidad, el Párroco dispuso y organizó una fiesta extraordinaria en honor del Augusto Sacramento de la Eucaristía, á la que asistieron por mañana y tarde las Autoridades civiles y judiciales y todo el pueblo, sin que faltaran los niños de las escuelas públicas acompañados de sus respectivos maestros. La Misa, con exposición de Su Divina Majestad, resultó brillantísima, tanto por la decoración exquisita del templo, cuanto por la armónica melodía de las angelicales voces de las niñas, dirigidas por D. Benito Lázaro. En medio de la Misa, el celebrante dirigió su respetable voz, ensalzando la razón de estos cultos.

A las cuatro de la tarde, se cantaron solemnes vísperas y salió la procesión asistiendo todo el pueblo y hallándose adornada la carrera contribuyó mucho á solemnizar el acto, los cánticos piadosos de los niños de la escuela, impuestos admirablemente por su digno Profesor D. Salvador Alvarez. Después de la reserva, una sentida despedida que enterneció los corazones é hizo derramar lágrimas á todos los concurrentes, hasta el punto de prorrumper en calurosos vivas á Jesús Sacramentado.

Puebla de Valles.

Quedará eteroamente grabada en el corazón de estos feligreses, la majestuosa solemnidad con que este vecindario ha celebrado el Congreso Eucarístico. Preparado el pueblo de antemano, con gran regocijo adornó las calles con muchos arcos de triunfo y gran número de altares para recibir y agasajar al Rey de la Gloria.

Las tres hermosas campanas, llenas con sus melodiosas voces el espacio, y después de Solemne Misa, sale el Divino Rey en la grandiosa Custodia, que en pueblos de la habrá semejante, siendo de oro y plata, de veinte libras de peso, amenizando el acto una buena música. Asistieron las Autoridades civil y judicial y todo este vecindario.

Pozo-Alcón.

El día 29.—La festividad de hoy dejará imperecedera memoria en esta localidad por su extraordinaria pompa y esplendor fructu-

obtenidos, la Misa con el Santísimo, que quedó todo el día expuesto á la veneración, con un completo lleno de fieles, el Párroco expuso el especialísimo amor que ha profesado los españoles á la Sagrada Eucaristía.

Por la tarde.—Rezabó el Santo Rosario con acompañamiento de las Cofradías, con sus estandartes y velas encendidas, las dignas Autoridades gubernativa, judicial, militar y vecindario, salió la procesión bajo palio, recorriendo en larga carrera las principales calles y plazas del pueblo que estaban alfombradas de flores y yerbas olorosas, con artísticas sítaras y luciendo preciosas colgaduras, se terminó la procesión con la bendición dada á los acordes de la Marcha Real por la banda de música. Inmediatamente fueron obsequiados la Autoridades y Hermanos mayores de las Cofradías con pastas y licóres en casa del Sr. Cura.

Frutos escolares.

Colegio de las Maristas.

Curso de 1910 1911.—En los exámenes oficiales verificados en el Instituto general y técnico de Toledo, los alumnos concurrentes al Colegio de los Hermanos Maristas han obtenido siete Matriculas de Honor, quince Sobresalientes, dieciocho Notables, cuarenta y nueve Aprobados y cuatro Suspensos.

DE LA PROVINCIA

Quintanar.

Solemne resultó el Triduo que en honor del Sagrado Corazón de Jesús y María, celebróse en la Iglesia de los PP. Franciscanos los días 23, 24 y 25 del próximo pasado mes.

Los Sermones pronunciados por los Franciscanos Fray Juan José Fernández, Antonio Gallego de Lerma y Eugenio Gago, agradaron al numeroso auditorio que asistió á los cultos, haciéndose en justicia grandes elogios de los hijos de San Francisco, que con elocuencia y unción evangélica han ocupado la Catedra del Espíritu Santo.

Un coro de señoritas cantó todas las tardes, acompañadas de otras personas, el *Tantum Ergo*, con maestría tal, que recibieron muchos y sinceros plácemes terminados los actos religiosos.

El primero y último día de Triduo, se acercaron á participar del Pan de los Angeles unas 600 personas, en cuyo acto tomaron parte buen número de caballeros.

En la Parroquia de Santiago, terminó el solemne novenario que se celebraba también en honor de los Sagrados Corazones.

Todas las tardes, el coro de señoritas cantó magistralmente. En el *Tantum Ergo*, la señorita Esperanza Justo, con su dulce y tímida voz, no desmentía que durante el tiempo que fue alumna del Colegio de la Purísima Concepción, establecido en Jatafe, aprovechó las lecciones que recibiera en aquella Santa Casa de Ursulinas.

El día 29 tuvo lugar la Comunión general, aproximándose á la Sagrada Mesa más de 700 personas de ambos sexos.

En la festividad de la mañana cantó las grandezas y amor de los Sagrados Corazones hacia la humanidad entera, D. Juan Segundo Muñoz, á quien como siempre agradó or.

En la tarde de este día celebróse la procesión con los Sagrados Corazones, recorriendo las principales calles, las que se hallaban lujosamente adornadas, y asistiendo todo el pueblo sin distinción de clases.

—Confortada con los Santos Sacramentos, el día 24 falleció la virtuosa Sra. D.ª María Anunciación Aragonés.

—También el día 26, y con los auxilios de la Iglesia, falleció D. Bitoriano Barrajon.

De todas veras nos unimos á la honda pena que aflige á D. Constantino Aragonés, nuestro querido Párroco, por la muerte de su hermana.

Igualmente acompañamos en su justo dolor á D.ª Angela Dupuy por la muerte de su esposo, así como á sus hijos D.ª Amalia, D.ª Alfonsa y D. Lorenzo.

—Muy visitadas han sido las casas del Presbítero y sabio Sacerdote D. Pedro Velasco y la de D. Pedro Justo, conocido banquero, quienes en este día celebraban su fiesta onomástica.

Nuestra humilde felicitación.—*El Correspond.*

Novés.

Con gran entusiasmo, devoción y solemnidad se ha celebrado en esta población la Novena que todos los años tiene lugar en honor y gloria de los Sagrados Corazones de Jesús y María, costada por la incansable Asociación del Delfico Corazón, la que no perdona medio para honrarle como se merece en lo que á las fuerzas humanas es permitido alcanzar.

El día 29 del pasado, será siempre fecha memorable en el pueblo de Novés; pues dado que pueda borrarse en mucho tiempo del corazón creyente de los católicos hijos de este pueblo, el recuerdo de la grandiosa fiesta que ha tenido lugar.

Por la tarde, tuvo lugar una solemne Procesión con la imagen del Principe de los Apóstoles y las de los Sagrados Corazones de Jesús y María, y por último, el Rey de Cielos y tierra en las especies sacramentales encerrado en artística custodia, conducida bajo palio por nuestro digno Párroco.

Las calles que recorrió la Procesión se hallaban engalanadas con artísticas colgaduras, con mejor gusto, si cabe, que el día del Santísimo Corpus Christi, rivalizando todos los vecinos en adornar sus fachadas respectivas.

Especial mención merecen los artísticos recibimientos instalados uno en las Casas Consistoriales y otro en el domicilio de don Mariano Caro, y en donde con las preces de rúbrica, fué depositada la Custodia, mientras se cantaron el *Tantum Ergo*, versículo y oración correspondientes.

Asistieron también á la Procesión las Autoridades de la localidad, y lo mismo que en la Misa, representaciones de todas las Cofradías, siendo amesados estos actos por la banda de música de este pueblo. Terminada la Procesión y dada la bendición con el Santísimo, se celebró en la Plaza del Duque un animado baile que duró hasta las diez de la noche y durante el cual hubo una bien dispuesta iluminación eléctrica.

De esta manera, y cumpliendo los deseos de nuestro amantísimo padre el Papa Pío X, se ha unido este católico pueblo al grandioso acto que se celebraba en la capital de la monarquía.—*V. Maroto.*

Puebla de Montalbán.

El día primero del actual iniciase un incendio en la casa del vecino de este pueblo D. Antonio Martín López. Notado que fué el siniestro, comenzaron entre varios vecinos los trabajos para extinguirlo, pudiéndolo conseguir debido á las acertadas disposiciones de las Autoridades que oportunamente se presentaron en el lugar del suceso.

Los estragos causados sólo han sido en la techumbre de una cocina que fué donde se inició el siniestro. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Galvez.

Sin que hayamos podido comprobar la causa, se nos dice que días pasados promovieron en una de las calles de este pueblo un formidable escándalo, del que fueron protagonistas las vecinas Modesta Cogoludo y Angela Brajoes, resultando herida con algunas erosiones la primera de las citadas.

El Juzgado entiende en el asunto.

Orgaz.

El Juzgado de instrucción de esta villa se halla instruyendo diligencias en averiguación del paradero del autor ó autores del robo verificado en la casa del vecino de Mora Pedro de la Peña Fernández, de cuyo domicilio se llevaron 110 pesetas en metálico, un pañuelo de seda negro, de Manila, un par de pendientes de diamantes, un anillo de oro, dos sortijas de plata, dos pesillas de los pendientes, un paraguas, una medalla de plata, varios pañuelos de huleillo y otros objetos de menos valor que los anteriores.

Parece ser que dicho juzgado, debido á su actividad, tiene una pista segura.

Noez.

Ha sido sentida en este pueblo la desgracia que días pasados ha ocurrido, de la que ha sido víctima la vecina Claudia de la Fuente, la que con ocasión de sacar agua de un pozo existente en su domicilio, debióse incorporar más de lo debido venciéndose al fondo, donde pereció ahogada.

Deja cuatro hijos de corta edad.

Polán.

Entre las tiradas de piebón verificadas en esta capital durante las fiestas del Corpus y posteriores, ha obtenido varios premios, entre ellos la artística y valiosa copa de plata del Club, el simpático y acudalado propietario de esta localidad D. Julián Romillo.

DE LA CAPITAL

Colegio de Ursulinas.

Invitados galantemente por la Reverenda Madre Superiora al acto solemne de distribución de premios, hemos visto la numerosa, distinguida y selecta concurrencia.

A las cinco en punto llegó Su Eminencia el Cardenal Aguirre, abriéndose paso entre la multitud, deseosa de besar su anillo. Llegaron á la par el Ilmo. Sr. Dean y el muy digno Sr. Rector del Seminario, el Rvdo. P. Superior de los Jesuitas y varios Sacerdotes de esta localidad.

Entre la concurrencia vimos distinguidas personas de todas las clases sociales.

Todo ensayo se diga es poco, viendo los progresos que hacen las niñas en toda clase de labores.

El programa ha sido ejecutado primorosamente, saliendo el público sumamente complacido de los trabajos literarios y musicales de las niñas, lo que supone una labor impropia por parte de sus Directoras.

No es extraño que cada día aumente el número de alumnas á este Centro docente.

Nuestra ennobrecida á las Religiosas y á las alumnas.

Bien hecho.

En la presente semana han sido detenidos por blasfemias y promover escándalo en la vía pública, los individuos Luciano Arroyo y Crisanto Pascual (a) *Telares*, imponiendo el Sr. Gobernador civil al primero de estos sujetos la multa de setenta y cinco pesetas. Así se hace, Sr. Gobernador, y conseguirá el aplauso de todos los buenos toledanos.

Nuevo plazo.

Por el Ministerio de Hacienda se ha prorrogado hasta el día 22 del actual el plazo para cumplir con lo dispuesto en cuanto al sello exigido para los encendedores automáticos.

Desgracia.

En la mañana del día 6, y en ocasión de estar en su trabajo ordinario, tuvo la desgracia de caerse en el terraplén de la ronda del Puente de San Martín el obrero Miguel Martín Galán, que presta sus servicios en el Matadero público de esta ciudad, ocasionándose varias lesiones que fueron calificadas de pronóstico reservado por el Médico forense.

Sorteo.

Conforme anunciábamos, el pasado miércoles se celebró en la Academia de Infantería el sorteo de los aspirantes á ingreso en dicho Centro; en total entraron en suerte 1.824 individuos, para cubrir 300 plazas. Los exámenes darán comienzo el próximo día 16.

Ayuntamiento.

La sesión municipal de la presente semana tuvo lugar en segunda citación, como es costumbre, y excepto los dos asuntos que por separado nos ocupamos, o sean la cuestión de los puentes y las manifestaciones de última hora formuladas por un Sr. Concejal, transcurrió sin nada digno de mención, pues la moción del Sr. Garjón relativa al establecimiento de una casa de socorro, quedó reducida, después de hacer uso de la palabra el Sr. Aguirre, á un ruego, que prometieron seria atendido....

Estación sismológica.

Los sismógrafos de esta estación registraron el pasado miércoles lejano temblor de tierra, mediana intensidad, cuyo principio fué á las trece horas, cuarenta y dos minutos y cincuenta y dos segundos; máximo de la fase principal á las catorce horas, doce minutos y cincuenta y tres segundos. La duración de la oscilación pendular fué de unas dos horas en el sismógrafo fotográfico Milne.

El cólera.

Se acerca con pasos de gigante. Por espíritu de conservación debemos prepararnos á la defensa para conseguir el éxito más completo, lo que alcanzaremos tomando el exquisito y aromático Café torrefacto de *La Estrella*, que vende Angei Barroso en un acreditado Establecimiento de Confitería y Coloniales, calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono, 24.

Novenario.

Hoy, conforme anunciamos en la sección correspondiente, dará principio en la Iglesia de Santa María Magdalena el piadoso Novenario en honor de Nuestra Señora del Carmen.

Nombramientos.

Por la Sala de Gobierno de la Audiencia territorial de Madrid han sido hechos, en 1.º del actual, los siguientes:

Partido judicial de Escalona.—Fiscal municipal de id.: D. Pedro Ruiz y Pacheco.

Idem de Quintanar.—Juez municipal suplente de Quero: D. Ignacio Encinas López. Juez municipal de Villanueva de Alcardete: D. Arturo Collado Castell.

Idem de Talavera.—Juez municipal suplente de Las Herencias: D. Antolín Sánchez Serrano.

Idem de Toledo.—Juez municipal de Layos: D. Francisco Arroyo Ramírez.

Idem de Torrijos.—Juez municipal suplente de Puebla de Montalbán: D. Mariano del Río y Sanmiguel.—Fiscal municipal suplente de Torrijos: D. Anselmo Martín Domínguez.

—También ha sido nombrado, en virtud de concurso, Archivero de la Biblioteca Nacional de Madrid, D. Benito Sánchez Alonso, que desempeñaba igual cargo en esta Delegación de Hacienda, por lo que le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Exámenes.

Han dado comienzo en las Escuelas públicas los exámenes de fin de curso, que terminarán el día 11 del actual.

Ascensos.

Han sido ascendidos al inmediato empleo, respectivamente, el Comandante D. Benito Ruiz y Primer Teniente D. Rodrigo Pefalos.—También ha sido ascendido á Inspector general de primera clase del Cuerpo de Ingenieros de Montes D. Juan García Draga.

Muy de veras felicitamos á dichos señores.

Escándalo.

En las primeras horas de la mañana del jueves, y en el mercado de abastos, tuvo que intervenir la policía á fin de poner término á los malos tratos que de palabra y obra era víctima D.ª Pilar Rueda, por parte de Juana Flores (a) *Pifota*.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

Procesión solemne.

El Apostolado de la Oración y Guardia de Honor que terminan la Novena á los Sagrados Corazones de Jesús y de María, verificarán en la tarde de mañana la Procesión solemne con las Sagradas Imágenes. Después de hecha la Reserva, que tendrá el Eminentísimo Sr. Cardenal, se organizará la Procesión por la carrera de costumbre, con asistencia de la banda de la Academia de Infantería.

Canonja Doctoral.

El lunes venidero darán principio los ejercicios de oposiciones á la Canonja Doctoral vacante en esta Santa Iglesia Primada.

El número de opositores que ejercitarán son nueve.

Apéndice contributivo.

Terminado el apéndice al amillaramiento de la riqueza urbana de esta capital para el próximo año de 1912, se previene á los interesados que hasta el día 14 del corriente mes estará expuesto al público en la Administración de Contribuciones, á fin de que puedan formular ante la misma las reclamaciones que juzguen pertinentes á su derecho.

Felicitación.

La Sra. Carmen Martínez y Rodríguez, después de brillantes ejercicios, ha obtenido las notas de sobresaliente en 3.º y 4.º año de piano en los exámenes de enseñanza libre del Conservatorio.

Reciba nuestra felicitación más sincera, así como sus abucitos y su distinguida profesora D.ª Emilia Gaito de Lafuente.

Tómbola.

La Asociación de Hijas de María dá las gracias á cuantas personas han contribuido con objetos á la Tómbola organizada por dicha Asociación y que terminó el domingo. Han sido favorecidos con los regalos de la Casa Real: el Sr. D. Antonio Caro con la esmeralda de la Reina María Cristina; el alumno Sr. Demayala con el joyón de la Infanta María Teresa, y el verdor de la Infanta Isabel al Sr. D. Fernando Aguirre.

De los fondos recaudados, la Asociación dará una limosna, consistente en pan, para cierto número de pobres.

Telegrama.

«Gregorio Ledezama.—Toledo.—1 Julio 911.

Regreso total sin novedad y agradecimiento y felicitación unánimes abraza y felicita á nuestros compañeros y ruego transmita nuestra gratitud á cuantos contribuyeron.

Vega-Inclán.

Averías en un tren.

La noche del jueves se inutilizó la máquina que conducía el tren que llega á las 9,25 á Toledo.

Como el hecho ocurrió á los cinco kilómetros de la estación de Algodor, hubo precisión de mandar propio á esta estación para que pidiera por telégrafo auxilio á la de Toledo. Mandada otra máquina, pudo, no sin dificultad, traer el convoy, aunque con dos horas de retraso.

Prevención oportuna.

Habiéndose observado algunos casos de cólera y pulmonía en el ganado de cerda de varios pueblos de esta provincia, se llama la atención de los Sres. Alcaldes en general, á fin de que por aquellas autoridades se lleven á cabo las prevenciones de la circular publicada en el *Boletín Oficial* de la provincia número 159 del día 6 del actual, por la Policía Sanitaria de los animales domésticos.

Ocupación de terrenos.

En el *Boletín Oficial* de la provincia número 168, correspondiente al día 4 del actual, aparece una relación de Sres. Propietarios en Inglesuela, cuyas líneas han de ser ocupadas con la carretera de Ramacastañas á San Martín de Valdeiglesias, trozo cuarto, en virtud de lo dispuesto en el art. 17 de la ley de expropiación forzosa, á fin de que el plazo de quince días puedan formular ante el Gobierno civil de esta provincia cuantas reclamaciones consideren oportunas á su derecho.

Apremio.

Por la Tesorería de Hacienda (*Boletín Oficial* número 158), se ha dictado providencia, declarando incurso en el primer grado de apremio, con un 5 por 100 sobre el importe de descubiertos, á los individuos que en la misma se expresa, en virtud de lo dispuesto en el art. 50 de la Instrucción de 25 de Abril de 1900.

Los Puentes.

Se ha hecho cargo la Jefatura de Obras Públicas de los Puentes de Alcántara y San Martín. Seguramente que el proyecto de reparaciones estará hecho enseguida; lo que hace falta es que se gestione la concesión del crédito correspondiente.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Julio.—Día 9, Convento de Gitanas, y 10 y 11, Parroquia de Santa Leocadia.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Mañana domingo, á las siete de la tarde, tendrá lugar la bendición de la nueva Imagen de Nuestra Señora del Carmen, en cuya cere-

monia oficiará el Ilmo. y Rvdo. Sr. Obispo Auxiliar, se rezará el Santo Rosario y habrá Sermon, terminándose con la hermosa Salve del Maestro Guillam.

Iglesia de Santa María Magdalena.—Hoy 8 ha dado la principio la solemne Novena á Nuestra Señora del Carmen. Todos los días, á las nueve, Misa cantada y después la novena. Por la tarde, á las siete, Exposición, Estación, Sermon, Plegaria, Novena, Gozos, Reserva y Salve.

Predicará: el día 9, D. Calixto Rubio; el 10, D. Juan Pablo López, y el 11, D. Gabino Marqués.

Habrá Misas rezadas á las seis y media, siete, siete y media y ocho; á las diez y á las once.

Iglesia de San Cipriano.—Todos los sábados, á las ocho, Misa cantada en honor de Nuestra Señora de la Esperanza. Por la tarde, al toque de Oraciones, Santo Rosario y Salve.

Oratorio de San Felipe Neri.—Mañana será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las diez y media.

ESTÁ RECONOCIDO POR TODOS

que para disfrutar de buen perfume y disponer de poderoso antiséptico y tener limpios, brillantes y fuertes los cabellos

hay que usar el prodigioso

BULBILIFERO

(Véndase en líquido en pomada)

que es el único preparado que positivamente cura y evita Calvicies y enfermedades del cuero cabelludo. Desechase y fortalece el pelo o.—Evita las cascas y quita la caspa.—Impregnando el cabello antes de rizarlo, le preserva de los malos efectos que el calor de las tenacillas le produce y á más elegante y duradero el rizado y peinado.—Evita contagios que pueden causar pedris, tjeras, maquinas, navajas ó otro objeto destinado al tratamiento del cabello ó barba.—Es indispensable en salones de peinado, peluquerías y tocadores.

De venta en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías, y depósito principal en Toledo, la casa de D. José María de los Santos, Plata, 23.

SE ALQUILAN

en la casa llamada Cooperativa, Núñez de Arce, 4 y 7, un cuarto, principal, derecha, con buenas habitaciones y galería con sol del mediodía.

Otro cuarto, económico, titulado portal.

Ambos tienen fuente y agua de aljibe.

Callejón de San José, número 3, darán razón.

SE ALQUILA

un bonito piso principal, con agua de fuente y de aljibe, en el callejón del Vicario, núm. 12, cerca de la Catedral.

Darán razón en la misma casa.

Venta de una casa.

Se vende la señalada con el número 13 de la plaza de Valdecaleros.

Dará razón D. Francisco Ruiz de la Llave, callejón del Vicario, núm. 12.

MALES DE ESTÓMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadéz general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo telegrafico á quien le pida.

TOLEDO
IMPRESA DE LA VIUDA é HIJOS DE J. PELÁEZ
Comercio, 56, y Lacio, 8.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA Todas aquellas personas que tengan un embridador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pídicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, puede hacer escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 492

Depósitos: En Toledo, Farmacia de D. José María de los Santos, calle de la Plata, núm. 28.—En Calzada de Oropesa, Farmacia de D. Justo Fernández.—Talavera de la Reina, Farmacia de D. Pablo Congregado, Medellín, 9.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos y encuadernaciones á precios reducidos.

Imprenta de la Vinca e Hijos de J. Pérez
Comercio, 55, y Luján, 8
TOLEDO

Imágenes de pasta madera
materia indulgenciable
aprobada por la Sagrada Congregación de Ritos é Indulgencias.

Vía Crucis y Sagradas Familias con capilla para la visita domiciliaria.

Precios sumamente módicos.

Sebastián Díaz Marta — Comercio, 10 — TOLEDO

En este Bazar se venden Custodias, Candeleros, Cálices, Vinajeras, Incensarios, Sacras, etc., etc., en plata meneses y metal dorado.

Se facilitan precios y diseños.

LA UNIÓN ECLESIASTICA GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR
D. José Cavanna
PLAZA DEL CELENQUE, 1—MADRID

ULTRAMARINOS
Mariano Hernández
Barrio Rey, 3 y 5, teléfono 231.

SAN JOSÉ
Fabrica de jabones de primera.
Jabón sevillano.

D. Blas Faraco, Ciudad, 11.—TOLEDO

Gran taller de Coches y Agencia de Transportes
de la
Empresa de coches de los Ferrocarriles
de
Madrid, Zaragoza y Alicante.

CENTRAL: Plata 28.—Teléfono 54.
COCHERAS: San Salvador, 4.—Teléfono 143.
TOLEDO

Café Torrefacto
Pedido en todas partes.

FÁBRICA: NÚÑEZ DE ARGE, 12
Santiago Camarasa
TOLEDO



TOLEDO

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

PAQUETES PASTILLAS PESETAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa. De 400 gramos... 14, 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de Familia. » 480 » ... 14 y 16 1,0, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate Económico. » 350 » ... 16 1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 61 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación mas próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen taras de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Ant'igua fundición de campanas de
Constantino de Linares Ortiz
Carabanchel Bajo, MADRID



Esta antigua casa, que durante muchos años ha sido fundidora de toda la Archidiócesis de Toledo, ofrece á todos los Párrocos sus servicios para la refundición de las campanas rotas; el bronce que emplea es de la mejor calidad; desde muchos años viene recomendado por los Boletines Eclesiásticos.

EL LEON
CEMENTO PORTLAND
ARTIFICIAL

Administración central: Lealtad, 13 MADRID
Dirección telegráfica: Anglocemen MADRID

Matillas (Guadalajara)

El Cemento Portland Artificial, marca EL LEÓN, de la Fábrica de Matillas (Ingen. M. Z. A.), dotada con los más modernos HORNOS GIRATORIOS, es de FRAGUADO LENTO, MOLIENDA FINA, COMPOSICION QUIMICA EXACTA, el más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECANICAS

FINURA TAMIE DE 4.900 MALLAS	FRAGUADO		Prueba de expansión Chataner.	RESISTENCIA Á LA TRACCIÓN EN KILOGRAMOS, POR CENTÍMETRO CUADRADO			
	INICIAL h. m.	FINAL h. m.		PARTA PURA CON 25% DE AGUA		PARTA DE 1 DE CEMENTO Y 2 DE ARENA CON 7% DE AGUA	
				A los 7 días.	A los 28 días.	A los 7 días.	A los 28 días.
12%	2,50	11,0	4mm.	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena: A los 7 días, 192 kilos por centímetro cuadrado.—A los 28 días, 371 kilos fd. fd.

Depósitos de venta.—PROVINCIA DE TOLEDO.—Toledo: D. Cirilo Ormaechea, Ferreteria, Calzadas, 16; D. Julio Porras, Ferreteria, Zoodover, 4; D. Juan Francisco Barbudo, Almacenuista, Miradero, 33; don Nazario del Prado, Almacenuista, Paseo de la Rosa.—Quintanar de la Orden: D. Alejo Gallego, Fábrica de Mosáicos. Ocaña: Sr. Sucesor de Romero, Almacén Mayor, 6 y 8.

Cerería, Librería,
Objetos de escritorio, Papelería, Coronas y Flores de
M. San Román
Comercio, 16, TOLEDO
La Antigua Funeraria
Sal, 11.—Teléfono 255.

Relojería, Óptica y Material Eléctrico
ANICETO DEL VALLE, Belén, 15, Toledo

Inmenso surtido en relojes de bolsillo desde 4,50 pesetas hasta 1.000 ídem.—Despertadores corrientes y de última novedad.—Relojes pared desde 4 pesetas.

Esta casa, que trabaja la óptica con gran extensión, ofrece gafas y lentes con cristal roca 1.ª desde 7 pesetas.

Lentes ahumados con cristales especiales de colores higiénicos.—Gemelos para teatro, campo y prismáticos.

En electricidad tiene cuanto concierne al ramo, y en bombillas hay de todos los voltajes desde 0,50 pesetas.

Belén, 15, Toledo —ANICETO DEL VALLE—Belén, 15.

NOVEDAD INGLESA
LA ZURCIDORA MECÁNICA!



Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zureir y remendar
medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia.

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de diez pesetas en libranza del Giro Mutuo ó por sobre monedero. Cada Zurcidora Mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su manejo. No hay catálogos.

SOCIEDAD PATENT MAGIC WEAVER
PASEO DE GRACIA, 97, BARCELONA

EL CASTELLANO
CON CENSURA ECLESIASTICA
SE PUBLICA MARTES Y SABADOS

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Un año, 5,00 pesetas.—Número suelto, 0,10 ídem.

ANUNCIOS A PRECIOS ECONÓMICOS